

MOMENTOS

Revista Oficial de Special Olympics Puerto Rico

Edición 5

Marzo 2021

JOEL MATOS COMPLETA EL RETO DE NADAR DURANTE UNA SEMANA A BENEFICIO DE SPECIAL OLYMPICS PUERTO RICO



Por espacio de una semana, y en nueve escenarios alrededor de la Isla, el ultra nadador Joel Matos completó su reto de nadar en el evento de la Tercera Edición de Brazadas por la Inclusión, a beneficio de Special Olympics Puerto Rico (SOPR).

Un estimado de unos 70 kilómetros fue la distancia recorrida por Matos en su participación en este reto de larga duración organizado por SOPR.

Matos completó la hazaña a beneficio de la entidad que impacta a atletas con discapacidad intelectual, nadando en ocho balnearios de la Isla (uno por día) y finalizando su reto en la piscina del Caparra Country Club de Guaynabo.

"Gracias a todos los que nos siguieron de cerca y de lejos, fue importante mantener este evento durante esta situación (a consecuencia del Covid-19). Así que tan pronto me dijeron que Special Olympics iba a hacerlo no dude en unirme nuevamente", explicó Matos al finalizar su gesta en la piscina del Caparra Country Club.

Durante una semana Matos nadó en los balnearios de Crash Boat en Aguadilla, Buyé en Cabo Rojo, Playa Santa en Guánica, Tropical Beach en Naguabo, Las Croabas en Fajardo, Mar Chiquita en Manatí, Balneario de Carolina, Playa de El Escambrón en San Juan, para finalizar en la piscina del Caparra Country Club en Guaynabo.

"Esto ya es un ejemplo (hacer la actividad nuevamente) para nuestros atletas y familias que no importa la circunstancias siempre hay que mantenerse activos. Cuentan conmigo y mientras pueda dar brazadas seguiremos braceando con un propósito", sostuvo el ultra nadador.

A consecuencia de la pandemia del Covid-19 la actividad estuvo a punto de cancelarse, pero Arnaldo Pérez, director técnico del evento, propuso la idea de celebrarlo en espacios abiertos, como las playas. Las primeras dos ediciones se celebraron en la piscina del Caparra Country Club, con una duración de 24 y 30 horas, en donde Matos nadó la totalidad del evento, convirtiéndose en el primer puertorriqueño en lograr esta gesta.

Ahora Matos se prepara para participar en la "Triple Corona de Aguas Abiertas", durante este verano. Se estima que Joel Matos nadó unos 70 kilómetros durante la semana que duró su gesta a beneficio de Special Olympics Puerto Rico

El puertorriqueño buscará completar en convertirse en la primera persona en completar estos tres eventos en menos de un mes. Los retos en cuestión son el Catalina Challenge, en California, El Cruce a Nado en Manhattan, en Nueva York, y el Cruce a Nado del Canal de la Mancha, un nado entre los países de Francia e Inglaterra.

3RA. EDICIÓN DE





HISTÓRICO GALARDÓN PARA UN PUERTORRIQUEÑO EN EL ÁREA DE LA SALUD



El doctor Pedro Rivera fue galardonado con el "Premio Golisano", máximo honor que concede la organización de Olimpiadas Especiales a individuos o instituciones asociadas al campo de la salud.

Special Olympics Puerto Rico (SOPR) otorgó por primera vez en su historia este galardón a Rivera, a través de la Fundación Golisano y el programa de Comunidades Saludables, proyecto salubrista enfocado en la inclusión y el acceso digno a los servicios de salud para las personas con discapacidad intelectual.

Desinteresadamente y con las mejores intenciones que conlleva su vocación Rivera se ha destacado dentro del organismo y ha sido pieza importante en ayudar a los atletas y familiares en temas de salud. A su vez fue el jefe médico de la delegación puertorriqueña que participó en los pasados Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales, celebrados en Emiratos Árabes Unidos, en el 2019.

"Este premio significa el compromiso que tengo con la población con discapacidad intelectual. Es la mención que nos pone a nosotros, SOPR, a la par con otras naciones de Latinoamérica", comentó Rivera, natural de Peñuelas, pueblo en donde tuvo un rol protagónico en asistir a los ciudadanos durante los terremotos que afectaron a principios del pasado año el área sur de la Isla.

"Special Olympics Puerto Rico ha impactado mi vida de una manera increíble ya que me ha introducido a la inclusión. Realmente he recibido más de los atletas, más lecciones de vida de lo que yo he aportado a ellos. Me siento muy feliz de poder coordinar la parte médica de todos los proyectos de SOPR", agregó Rivera, quien posee un bachillerato en microbiología de la Universidad Interamericana de Puerto Rico y graduado de la Universidad Iberoamericana de Santo Domingo, República Dominicana.

Este reconocimiento al liderazgo en salud se estableció para reconocer el avance que se está produciendo en todo el mundo para aumentar el

acceso a la atención médica esencial para las personas con discapacidad intelectual.

La Fundación Golisano nació en el año 1985. Eventualmente estableció alianzas con Olimpiadas Especiales para atajar la desventaja que sufren los atletas y personas con discapacidad intelectual en el área de servicios médicos.





EXITOSOS LOS JUEGOS NACIONALES VIRTUALES DE SPECIAL OLYMPICS PUERTO RICO



Utilizando la tecnología a su favor y con una logística totalmente diferente a los eventos del pasado, Special Olympics Puerto Rico (SOPR) celebró, por todo lo alto y de manera virtual, sus Juegos Nacionales 2020.

Alrededor de 350 atletas se registraron en el evento cumbre del año de esta organización, que impacta a través del deporte a personas con discapacidad intelectual. Un total de 15 disciplinas conformaron el calendario de competencias de estos Juegos, que virtualmente reunieron a los participantes, durante dos días, a través de la plataforma de reuniones Zoom.

Desde el pasado mes de abril a consecuencia de la pandemia ocasionada por el Covid-19, SOPR modificó toda su programación de manera virtual.

"Tenemos que agradecer a los entrenadores y voluntarios, porque es difícil entrenar a la distancia, pero nunca han perdido la fe. Gracias a los entrenadores, que separan tiempo de estar con sus familias para estar con nuestros atletas", expresó José Barea, presidente de la junta de directores de SOPR, durante los actos de apertura de esta "Justa Virtual", que se transmitió en directo a través de la página de Facebook del organismo (Special Olympics Puerto Rico).

Durante el primer día de acción se celebraron dinámicas y retos en los deportes de fútbol, baloncesto, bowling, gimnasia rítmica, tenis de mesa, bochas y atletismo, mientras que en el segundo día cobraron vida los deportes de esgrima, levantamiento en potencia, natación, voleibol, tenis y karate. Además se celebraron las dinámicas del proyecto atleta joven (participantes de hasta siete años de edad) y MATP (programa de entrenamiento de actividades motoras, por sus siglas en inglés).

El grupo de trabajo liderado por Ángel Arroyo, director deportivo, Luis Yonuel Rivera y Albert López, coordinadores de actividades, y asistido por Carla Rosado, Coralys Vega, Steven Rosario, Sonia Isis Vallés y Ángel Ríos, estuvo a cargo de las evaluaciones y dinámicas de la competencia.

"Gracias a los padres, que mantienen conectados a sus hijos en las páginas de Olimpiadas Especiales y en la programación. Gracias a nuestros atletas, que son los que nos motivan y nos mantienen luchando día a día por este programa. De ellos aprendemos todos los días", concluyó Barea.



ATLETA DE 3 AÑOS, LA MÁS **JOVEN EN** REPRESENTAR A **PUERTO RICO**



Ema Vázquez se convirtió en la atleta puertorriqueña más joven en representar a la Isla en un evento internacional de Olimpiadas Especiales al participar en el Festival Internacional Virtual del proyecto Atleta Joven, organizado por Olimpiadas Especiales Latinoamérica (SOLA).

Vázquez, una participante con síndrome de Down y quien tiene tres años de edad, representó a Special Olympics Puerto Rico (SOPR) en este evento, en el que también vieron acción jóvenes atletas, de hasta 7 años, de varios de los países de la región de Latinoamérica como Honduras, Costa Rica, Panamá, Venezuela, Paraguay, El Salvador, República Dominicana, Argentina, Guatemala, México, Bolivia y Ecuador.

"Es una oportunidad grandiosa de representar a Puerto Rico a su corta edad, ya que en nuestra casa vivimos apasionados con todo lo relacionado al País y al deporte", explicó un orgulloso Braulio Vázquez, padre de Ema, quien ganó el derecho de representar a la Isla al participar en el evento local que organizó SOPR. Ema obtuvo su pase de vestir los colores patrios mediante un sorteo realizado entre los jóvenes que participaron en dicha actividad nacional.

"Desde que nació (Ema) ha estado envuelta en todo lo relacionado a Special Olympics. El programa le ha brindado muchas oportunidades de desarrollarse y de socializar con otros jóvenes participantes", agregó el progenitor, quien a su vez es el dirigente del Equipo Nacional Unificado de baloncesto de Puerto Rico que obtuvo la medalla de oro, el pasado año, en los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales, celebrados en Abu Dabi.

El proyecto Atleta Joven impacta a participantes, de manera formativa y recreativa, de hasta los siete años de edad, y el mismo busca el desarrollo de destrezas motoras y sociales en el participante. A su vez también sirve para captar a futuros atletas que desarrollen ciertas habilidades en los deportes que se practican en el organismo.

Este compromiso internacional adaptado, que es uno participativo, recreativo y formativo, y no envuelve la fase competitiva, los atletas realizaron dinámicas de ejercicios, asistidos por sus padres, como por ejemplo atrapar y rebotar balones, caminar por barras de equilibrios, pista de obstáculos, bolos, caminar erquido y correr y llevar artículos, entre otros.

MOMENTOS es la revista oficial de Special Olympics Puerto Rico, de publicación trimestral.

Lcdo, José G. Barea Fernández Presidente de la Junta de Directores

> Mayra I. Meléndez Barrios Directora Ejecutiva Editora de la Revista

Ángel Arroyo González **Director Deportivo**

Mario García Director de Prensa y Comunicaciones Redactor / Fotógrafo / Editor de la Revista Dalia I. Aponte Córdova Diseño y Artes Gráficas



